



Luego de los tres primeros días del feriado de Fiestas Patrias

Desigual balance de fonderos: cuentas alegres en el norte y pérdidas por lluvias en el sur

La Pampilla, en la Región de Coquimbo, presenta la mayor convocatoria del país. En Puerto Montt, el mal tiempo tuvo un negativo impacto y comerciantes piden no pagar arriendos.

V. FUENTES Y A. BARRÍA Y S. NEIRA

Cumplidos los tres primeros días de la celebración de Fiestas Patrias, el balance preliminar de los fonderos del norte y del sur del país se ve marcado por los contrastes.

Mientras en Coquimbo, la Pampilla vuelve a consolidarse como el espectáculo dieciochero de mayor convocatoria del país, con más de 200 mil personas presenciando los espectáculos de cada jornada, en Valparaíso también sacan cuentan alegres con los 500 mil vehículos provenientes de Santiago que los eligieron como destino. Sin embargo, en Los Lagos, el clima impidió la llegada de público y dañó instalaciones y los comerciantes piden medidas de apoyo a las autoridades.

Pese a los operativos policiales para enfrentar la delincuencia, que durante la noche del jueves permitieron la detención de 40 personas, por delitos de drogas, hurto, robo por sorpresa, receptación y estado de ebriedad, entre otros, desde el municipio de Coquimbo hicieron un balance positivo. "Estamos contentos, se ha cumplido la planificación de largos meses, los vecinos han visto satisfechas sus expectati-

vas", destacaron y calificaron las jornadas como "muy intensas".

De igual manera, los fonderos de la Región de Valparaíso evalúan con satisfacción las ventas en lo que va corrido de los festejos. Reconocen que temieron que la lluvia del miércoles podía afectarlos más, pero admiten también que no fue más que una interrupción que prontamente fue superada.

"El Parque Alejo Barrios ha estado repleto", dice el presidente de la Asociación de Dueños de Ramadas de Valparaíso, Luis Carrizo. En Viña del Mar, en las cocineras no se quejan. "Hemos estado vendiendo bastante comida a la hora del almuerzo a grupos familiares y también en las tardes después de la presentación de los artistas", relata Marta Jara desde el Sporting Club.

Sin embargo, en la comuna de Quintero fue clausurado un recinto de Ritoque donde se estaba realizando una fiesta masiva sin permiso de la Delegación Presidencial. "Hemos decidido, debido a irregularidades detectadas en este centro, prohibir el funcionamiento para evitar riesgos en la salud de las personas", informó la seremi de Salud, Lorena Cofré. La revisión de la autoridad sanitaria evidenció, entre



COQUIMBO.— La fiesta de La Pampilla se consolida como el espectáculo más masivo, con más 200 mil asistentes a sus espectáculos de cada jornada.

otras materias, falta de protocolo de evacuación, disposición inadecuada de residuos, irregularidades en conexiones eléctricas e instalaciones de baños.

A la Región de Valparaíso ha-

bían ingresado hasta ayer 500 mil vehículos, según informó Carabineros. A partir de las estimaciones de Sernatur, el 25,5% de los viajes proyectados tendrían como destino el litoral cen-

tral. La presencia de turistas ha sido notoria desde el fin de semana pasado, especialmente en Viña del Mar, con atochamientos en el tránsito y aglomeraciones de público en el comercio.

No obstante, según la presidenta de los empresarios hoteleros de la zona, María Teresa Solís, la ocupación ha fluctuado entre el 55 y el 60%.

En la Región de Antofagasta, Ruby Saire, presidenta de la Cámara de Comercio de Turismo de San Pedro de Atacama, comenta que en Fiestas Patrias han registrado una alta ocupación hotelera tras la numerosa llegada de visitantes a este poblado.

"Tenemos nacionales e internacionales. El principal turista extranjero que visita San Pedro sigue siendo el brasileño. Luego siguen los europeos, como Países Bajos. Para estas Fiestas Patrias, en mi caso (hospedaje), el 80% de los visitantes han sido nacionales; y un 20% extranjeros, brasileños", detalló.

En Puerto Montt y Chiloé el intenso sistema frontal, caracterizado por intensas lluvias y vientos con rachas de hasta 80 kilómetros por hora, generaron graves pérdidas a los fonderos.

En la capital regional de Los Lagos, el viento dañó locales, en su mayoría de construcción ligera. En la Isla Grande, en tanto, los puestos instalados al interior del Parque Bellavista debieron dejar de atender. Los comerciantes han elevado al municipio que los libere del pago de los arriendos o que se fije una nueva fecha para intentar recuperar las pérdidas de esta semana.